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  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「それでこそロータリー」 

      会長代理 水野虎彦 

 
 
  皆さんこんにちは。 

 本日は青木会長が欠席でございま

す。お手紙をお預かりしましたので 

読ませていただきます。 

 

 

 本日はどうしても外せない用があり、急遽、例会を

欠席させていただきます。何卒、ご容赦ください。 

 そのような中、本日の会長の時間は、大変好評の

「パスト会長シリーズ」として、水野パスト会長にお

務めいただくこととなりました。依頼をお引き受けい

ただき心より深謝いたします。 

 水野パスト会長は、この親クラブでの活動は言うに

及ばずですが、アクトでの活動経験も大変豊富で、私

も常日頃、昔のアクティブな頃の事をいろいろ教えて

いただいております。 

 本日はそうしたアクトにまつわる話や、その他いろ

んなエピソードなどを話していただけると思いますの

で、皆さん、どうぞ楽しみにお聞きいただければと思

います。 

 また、後半の活動報告では、北会長エレクトから、

ＲＬＩ研修についての感想も含めた報告や、大分日田

で行われたら補助金管理セミナーに出席されたことを

受けての報告を行っていただきます。 

 補助金を活用した様々な活動は、昨今、全国各地で

積極的に展開されているようですので、直近の状況を

北エレクトの話を通じて勉強していただき、皆さんに

とっても気づきの多い時間としていただきますよう、

どうぞ宜しくお願いいたします。 

 

 「会長の時間」のオハチが３代遡って私水野に廻っ

て参りました。 

 昨日ワールド・ベイスボール・クラッシック（WBC）

が開幕し、中国に侍ジャパンが快勝しました。 

 日頃それほど野球に興味は持っておりませんでした



が、昨夜はテレビにかじりついて観ておりました。 

今日の韓国戦も応援したいと存じますが…。 

 そもそも何故私が野球に興味をもたないかと申しま

すと、小さい頃のトラウマが原因であります。 

 父親と２人で熊本の藤崎台球場に近鉄対どこだった

か（失念）ナイター観戦に行き、駐車場の鉄のゲート

で足を５針縫うケガをしました。幸いかどうか病院の

駐車場でした。夜遅い時間で病院には麻酔が無く、そ

のまま縫われて気が遠くなる程の痛さでありました。 

それ以来テレビの野球中継を全く観なくなりました。 

もう１つ私にはトラウマがありまして…。 

 思い起こせば駒井田町に生まれ育だった時代、約５

５～６年前の話です。私が４～５歳の頃、駒井田町界

隈に時として現れる「ニタモンクレ」と呼ばれる人が

いらっしゃいました。 

 皆さんの中に「ニタモンクレ」を覚えているという

方はいらっしゃいますか？ この方の顔の色は真っ黒

で髪は長くボロボロの着物をまとい、鍋を手に持ち、

各家庭を訪問しては「煮たもんくだーい」と軒先で物

乞いをする、今で言うホームレスの人でございまし

た。その鍋の中を見ると魚の煮つけの食べ残しなどの

残飯が入っておりました。私が夜寝なかったりすると

母親から「ニタモンクレが来るよ！」とよく脅されま

した。幼い私にとって、「ニタモンクレ」さんは衝撃

的なトラウマとなり、鍋の中を思い出すと…。以来魚

類を食べたくなくなりました。大人になり２人の姉に

「ニタモンクレって駒井田町界隈におったよね？」と

聞いても「知らない」と言います。母に至っては

「私ゃそぎゃんこた言うとらん」と申します。 

 そして最近熊日新聞を読んでおりましたらある記事

を読みました。プロジェクターに映して頂きますが、

小さくて見えないと思いますので、抜粋してご紹介申

し上げます。 

 作家の前山光則さん（1947年生まれ人吉市出身・元

高校教諭）読者のひろば、球磨川のほとりで。 

『そしてカンジンドン（物乞いさん）たちがよく現れ

ていた。シギョーさん、ドイさん、ニタモンクレ、オ

ケササ、トッカンピー、等々。この人達が来ればつい

てまわったり、ヤジったり、追いかけられたりだっ

た。』『ニタモンクレは「煮た物をくれ」、つまりこ

の人は生のものを嫌がり、必ず煮てあるものを欲し

がったので、そのような名がついていた』 

『橋の下の住人たちは、川が増水すれば小屋がすぐに

流されてしまう。だが、しばらくすると小屋は復活す

るのだった。実にたくましい人たちであった』 

やっぱり私の記憶違いではなかったと思いノスタル

ジーに浸りながら良い時代に生まれたのかもしれない

と感じ半世紀前に思いを致したというお話でありま

す。 

 さて、私のくだらない話はこれくらいに致しまして

ロータリーの話も少々。前回の規定審議会で決定した

ことで、ローターアクトクラブも国際ロータリーの一

員であり、今年度からローターアクトも人頭分担金を

支払うことになりました。実はこの度、２６６０地区

（大阪）のあるローターアクトクラブがモンゴルの小

学校に図書館をつくるためにＲ財団のグローバル補助

金申請をしたそうです。この後、北エレクトが補助金

の卓話をなさいますので詳しいお話があるかもしれま

せんが、Ｒ財団補助金のうち主に地区補助金は社会奉

仕の意味が強く我がクラブもこれを利用して「チャレ

ンジカップ陸上競技大会」を開催し、次年度で第７回

を数えます。一方でグローバル補助金は「国際奉

仕」、こちらはロータリーの７つの重点分野（母子と

健康・水と衛生などなど）のいずれか該当し、現地国

に協力者を探し、ロータリアンの手を離れても持続可

能かつ測定可能なものでなければならないこと、何度

も現地に足を運ぶ必要もあるでしょう。どちらかとい

うとグローバル補助金の方が私たちにとってもハード

ルは高いと私なりに感じておりました。 

 このローターアクトがグローバル補助金の申請をし

たニュースを聞いて感じましたことは、人頭分担金と

いう義務はあるけれども、得る権利は大きいというこ

と、そしてこのハードルを乗り越える青少年の若いエ

ネルギーと熱意、ロータリーも顔負けの事業立案に脱

帽。まだ申請された段階で、補助金が下りたところま

では達しておりませんが、益々若い人たちにエールを

送りたいと思う一方で私たちも負けていられないなと

思いました。 

  

 

      幹事 加登住 亮 

  

≪連絡事項≫ 

・例会取り止めのお知らせ 

 八代東ＲＣ（回覧） 

・地区大会等の出欠返信は早めにお願いします。 

 

    委員長 平山 修 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

【雑誌委員会】  

  

   ロータリーの友３月号紹介  
             
         有村知洋会員 

 

 

 

 ロータリー友の３月号を読ませていただき、心に

残ったところを少しお話させていただきます。 

 

横組 

Ｐ４ ＲＩ会長メッセージ 

 ジェニファー ジョーンズ会長が11月に来日された

際に、2650地区の千玄室さんと面談された内容と受け

られた印象が述べられています。 

Ｐ６ ロータリーとは 

 日本のクラブ数2214クラブ 会員数が83,973人。 

現 会 員 数   48名 出席免除会員数 1名 

出席義務会員数 47名  

欠 席 者 数 13名 
 

出 席 者 数 34名 

免除会員出席数 1名 ZOOM(6) 会場(29) 



入会式前にレクチャーしていただきました内容がここ

で提供されています。 

Ｐ２１ ＲＩ指定記事  

 2023～2024年度RI会長のゴードン・マッキナリー会

長の話でございます。2023～2024年度のテーマは 

「世界に希望を生み出そう」です。中核的価値観は

「思いやり」であること、優先事項は女児と女性のエ

ンパワメントの継続、ネットワーク上での交流の奨

励、メンタルヘルスの取り組みが挙げられておりま

す。 

Ｐ３６ 世界各地で欠乏する貴重な天然資源 

 ～Ｒ財団管理委員長からのメッセージ～ 

 今、安全な飲料水を飲むすべがない人は、全世界で

約20億人、 毎年約30万人の5歳未満の子供が、不衛生

な環境や安全でない飲料水によって引き起こされる下

痢性疾患で命を落としています。皆様の支援のおかげ

で ロータリー財団は、世界中の数え切れないほどの

地域社会に水と衛生設備を提供しています。今まで以

上に世界が直面している水と衛生の問題のため ロー

タリー財団が変化をもたらすことができるのです。 

 改めてロータリー活動はとても大事なことだと思い

ました。 

次に、縦組へ移ります。 

Ｐ４～８ 震災から復興へ発酵で町づくり  

 東日本大震災で社屋・工場・自宅が全壊となった

「八木澤商店」九代目河野社長様のお話です。 

令和２年の豪雨で人吉市もたいへんな被害を受けまし

た。こちらを読みながら特に心に残ったところを読ま

せていただきます。  

何となく生きていると 「仕事って、お金を設けるこ

とでしょ」「飯を食う仕事、とりあえず生活できれば

いいや」 という仕事をすることになりかねない。 

 他の人より高い車に乗って、おしゃれな服を着て、

すごい家に住んで？皆さんの時代はたぶん、それが目

的で生きていく時代ではないと思います。本当に誰か

のために、自分の持てる限りの知識と技術を、ふんだ

んに生かして行う仕事が目的となる時代になるはずで

す。 

と話しておられます。仕事も生活も、お金を儲けるだ

けではなく、社会のためになることを考えながら仕事

に励んでいかなくちゃいけないなと心から思いまし

た。 

 最後になりますが、横組６ページに「四つのテス

ト」がございます。この言葉は本当に絶えず言い続け

なければいけないなと思っております。自分は本当に

実践しているのだろうか。お客様のためになるのだろ

うか、自分のためになるのだろうか。皆様と友情を深

めることができるのだろうか。と問いながらこれを最

後に読ませていただきます。 

１．真実か どうか ２．みんなに公平か ３．好意と

友情を深めるか ４．みんなのためになるか どうか 

 この４つを肝に銘じて、ロータリーの活動を頑張っ

ていきたいと思います。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

     ＲＬＩ  

    並びに Ｒ財団補助金管理セミナー報告 

   

                     会長エレクト 北 昌二郎 

 

 皆さん、こんにちは。有村会員

の本当に初々しいロータリー友紹

介の後に毒された私がお話をする

のは非常に恐縮いたします(笑)  

本当に有村君は素直で、とてもい

い会員だなーと改めて思わせてい

ただきました。ありがとうございました。 

 

 本日は、Ｒ財団補助金管理セミナーとＲＬＩの参

加報告ということですが、報告ですので詳しいこと

は中川貴夫会員にぜひ聞いていただければと思いま

す。  

 

 Ｒ財団補助金の利用を検討しているクラブは地区

の補助金管理セミナーに出席しないと利用すること

はできないそうですので行って参りました。 

 先ほど水野パスト会長から補助金について話され

ましたので、私からは次年度の補助金活用について

少しお話します。   

 地区補助金を利用した事業は、引き続き次年度も

知的障がい者の陸上競技大会を実施することになる

と思います。 

 そしてもう一つ、新しく青木会長年度で申請をす

すめているグローバル補助金を利用した奨学金のプ

ロジェクトがあります。候補者は２月例会でご紹介

された吉本民樹さんです。 

 したがって、次年度ではＲ財団補助金を利用して

２つの事業を行うことになります。  

  

 

ＲＬＩ(ロータリー・リーダーシップ研究会)報告 

 ＲＬＩはパートⅠ、パートII、パートⅢの３回受

講して修了となります。今回Ⅰ.Ⅱの修了書を頂き

ました。パートⅢは次年度開催予定だぞうです。  

 パートⅠは昨年１０月８日～９日の２日間熊本県

民交流館パレアで、パートⅡは２月２５日ホルト

ホール大分で行われました。Ⅰ、Ⅱとも人吉ＲＣか

ら３名参加、受講は延岡会員と私、中川会員はＤＬ

（ディスカッション･リーダー）で参加されまし

た。 

 研究会は、ガバナー挨拶、ＲＬＩについて説明、

その後は少人数に分かれ50分間６セッションのディ

スカッションが行われ、午前・午後通してみっちり

学習しました。 

 ディスカッションでは会長としてやっていくため

の多くのヒントを頂きたいへん勉強になりました。 

 皆様の手元に11月11日例会で行いました戦略クラ

ブフォーラムの結果を配布しておりますが、今回こ

れが非常に役に立ったツールです。皆さんからの要

望がこの会議で非常に生きてきたという風に思いま

す。 

 フォーラム結果にある、例会事業の見直しについ

て「とくに何も無い例会ではサロンとして近況報

告、雑談を中心とした内容も良いのではないか」と



いう意見はＲＬＩの中でもお話をさせていただきまし

た。 

 また、他クラブからの「結婚祝いと誕生祝いは別々

に行っている」「在籍年数入りのバッジを提供してい

る」「夜の例会を定期的に開催している」「入会式は

必ず夜例会で行うことにしている」といった情報は、

たいへん参考になりました。  

 

 次年度にぜひやってみたいと思っていることがあり

ます。 

 会員が減少していく中、退会をされた方々（私はこ

れを退会ではなくて卒業というような思いでおりま

す）卒業された会員さんの２代目、ご子息、ご令嬢は

入ってこられていませんし、入ってこられないのが現

状です。これをなんとかしたいと思っておりました。 

 大学にホームカミングデーというのがあります。卒

業生やその家族など皆さんを年に１度大学に招いて歓

待するイベントのことですが、ロータリーにもホーム

カミングデーを１日設けたらどうだろうか。例えば８

月の納涼祭あたりに卒業された会員の方々をご案内し

て、近況報告、友情を再び確認する、そのような場を

設けられたらいいなと考えています。 

  

 今回参加して、人吉ロータリークラブをどうにかし

たいと強く感じました。来年はどういうロータリーに

していこうかな、次の週のロータリーが、その次の

ロータリーが楽しみになるような例会を提供していき

たいと思っております。それがその年度の会長の使命

であり責任じゃないのかなと感じております。  

 報告というよりも、私の思いだけを語ったような感

じになってしまいましたが、明日は次年度の会長のセ

ミナーが開催されますので、また日田まで行ってきま

す。  

 日田の名物は何かと竹長会員に聞いたら焼きそばが

うまいそうです。教えてもらったのですが非常に遠く

て行く気にならなかったので駅前のちゃんぽんを食べ

ました。行った先々でいろんな楽しみがあるのもいい

です。たぶん来年岩井ノミニーも行かれることと思い

ますけれども、大変じゃありませんのでぜひ頑張って

いただきたいと思っています。 

以上、簡単な報告で申し訳ございません。本日はあり

がとうございました。 

 

 

 

この後、中川貴夫会員よりＲＬＩ研修プログラムにつ

いて説明をしていただきました。ありがとうございま

した。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・友永会員 先日誕生日の祝いをいただきました。  

 ありがとうございました。         

・水野会員 本日は私事ばかりの話（会長の時間代 

 理）で、すみませんでした。        

・加登住幹事 水野パスト会長、会長の時間ありがと 

 うございました。北会長エレクト、ＲＬＩ報告あり 

 がとうございました。中川ＤＬ、研修会運営の様子 

 がとても良く分かりました。ありがとうございま 

 す。                   

 

〈米山記念奨学委員会〉 

・北会員 ＲＬＩ報告ご清聴いただきありがとうござ 

 いました。                

 

 

         点 鐘   水野虎彦パスト会長   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


